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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Н а  о р б и т е
международный

, .  ■■■.■=$.Сообщение Т А С С =
22 марта 1981 года в 17 

часов 59 минут московского 
времени в Советском Союзе 
осуществлен запуск косми
ческого корабля «Союз-39».

Космический корабль пи
лотирует международный 
экипаж: командир корабля
Герой Советского Союза 
летчик-космонавт СССР
Владимир Джанибеков и 
космонавт - исследователь 
гражданин Монгольской
Народной Республики Жуг- 
дэрдэмидийн Гуррагча.

Целью запуска корабля 
«Союз-39» является стыков

ка с орбитальным комплек
сом «Салют-6» — «Союз 
«Т-4» и проведение на его 
борту научно-технических 
исследований и экспери
ментов совместно с космо
навтами товарищами Ко- 
валенком и Савиных. В 
йоде полета будут продол
жены исследования косми
ческого пространства в 
мирных целях, проводимые 
социалистическими страна- 
ми —• участницами про
граммы «Интеркосмос».

Новый полет междуна
родного экипажа с участи-

н о в ы й

экипаж

ем граждан СССР и МНР в 
канун 60-летия победы 
Монгольской народной ре
волюции является ярким 
примером созидательной 
силы ленинской дружбы и 
плодотворного сотрудниче
ства советского и монголь
ского народов.

Самочувствие космонавтов 
Джанибекова ‘и Гуррагчи 
хорошее. Бортовые системы 
корабля «Союз-39» функ
ционируют нормально.

Экипаж приступил к вы
полнению программы поле
та.

ИДЕТ УДАРНЫЙ 
ТРЕХМЕСЯЧНИК

О 6 я з а н ы 
р а б о т а т ь  
л у ч ш е

Нас в бригаде восемь че
ловек, работаем в две сме
ны. Начали трудиться в 
первом году одиннадцатой 
пятилетки неплохо. Обяза
тельства двух месяцев, взя
тые в честь XXVI съезда 
партии, выполнили на десять 
дней досрочно. Успешно со
ревнуемся с бригадой изве
стного в леспромхозе . рас
кряжевщика А. Семидот- 
ченко. Большинство ребят в 
бригаде знаю лично не
сколько лет. Особенно на
дежны и трудолюбивы 
И. Намеднев и Ю. Колбы- 
шев.

При сменной норме 86 
разделываем 120—150 ку
бометров. Выход деловой 
древесины около 90 процен
тов. Несмотря на то, что 
нижний склад расположен 
в четырех километрах от 
поселка, мы не чувствуем 
неудобств. , Здесь организо
вано горячее питание, четко 
действует транспорт. Не 
подводят нас и ремонтни
ки. Одним словом, усилия 
нашего коллектива и всех 
служб лесопункта направ
лены на досрочное выпол
нение обязательств трехме- 
сячника, а , плана четырех 
месяцев — к 111-й годовщи
не со дня рождения В. И. 
Ленина.

Во второй декаде марта 
мы выполнили первую 
часть задания — разделали 
6,5 тысячи кубометров дре
весины, что и требовалось 
сделать до конца трехме- 
сячника. Казалось бы, еще 
немного усилий и бригада 
сдержит слово, справится с 
четырехмесячным заданием. 
К сожалению, в последнее 
время появились помехи.

Дело в том, что в лес
промхозе медленно ведется 
вывозка леса. Поэтому 
бригады на разделке про
стаивают. Особенно стра
дает вторая смена. На 
нижнем же складе ле
жит огромный переходя
щий запас леса. Несколь
ко раз мы обращались 
к администрации лесопунк
та и леспромхоза с прось
бой организовать его до
ставку, но дело с места не 
сдвинулось. Понимаем: за
готовка и вывозка сейчас 
на первом плане, но ведь 
без разделки предприятие 
не выполнит задание по 
реализации продукции. Да 
и зачем искусственно сдер
живать выработку. Мы мо
жем и обязаны делать го
раздо больше, чем сейчас. В 
ударный трехмесячник надо 
всем трудиться по-ударно
му.

В. РЕЙДЕЛЬ,
бригадир разделочной
бригады Ергайского лес

промхоза.

Живет в Нарыме Владимир Васильевич Сухушин — 
человек привычной для леспромхоза профессии, води
тель лесовоза. Общительный, добросовестный, умелый, он 
личным примером увлекает за собой людей, трудится с 
огоньком, весело, охотно. Несколько лет Владимир Ва
сильевич возглавляет в Нарабельеком леспромхозе эки 
паж на вывозке леса. Второй год водители работают в 
составе транспортного комплекса. В дни ударного трех- 
месячника экипаж В. В. Сухушина выполняет задания 
на 130—150 процентов.

НА СНИМКАХ: водитель В. В. Сухушин; лесовоз вы
ходит в очередной рейс.

Фото Н. Потапова.

Позывные «красной субботы»
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В Ф О Н Д  П Я Т И Л Е Т К И
Коллектив Томского элек

тролампового завода в чис
ле первых в Кировском 
районе поддержал почин 
москвичей — всем как один 
выйти на Всесоюзный ком
мунистический субботник и 
отметить ударным трудом 

' i l l -ю годовщину со дня ро
ждения В. И. Ленина.

На митинге трудящихся 
в связи с окончанием ра
боты XXVI съезда КПСС 
выступил рабочий цеха 
№ 25 Н. П. Ярцев, призвав
ший от имени всего цеха 
выполнить 18 апреля смен
ное задание за семь ча
сов. Настройщик цеха 
№ 21 Г. Г. Суходолин ска
зал, что рабочие 31-й ли
нии будут трудиться на

сэкономленных полуфабри
катах.

На заседании партийного 
комитета создан общезавод
ской штаб по проведению 
субботника, утвержден
план мероприятий. На 
предприятии решили в 
день коммунистического
субботника изготовить 400 
тысяч ламп (эта на 50 ты
сяч больше суточного пла
на) и выпустить товарной 
продукции на 44 тысячи 
рублей. А 13 тысяч рублей, 
заработанных в этот день, 
коллектив перечислит в 
фонд одиннадцатой пяти
летки.

Г. НАГОЧЕВСКАЯ, 
секретарь парткома
Томского электролампо

вого завода.

« Д а д и м  п о л т о р ы  н о р м ы »
Во всех подразделениях 

домостроительного комбина
та прошли на прошлой не
деле митинги, посвященные 
предстоящему коммунисти
ческому субботнику в честь 
111-й годовщины со дня ро
ждения В. И. Ленина.

Так, на строительной пло
щадке дома по улице Ива
новского собрались рабочие 
СУ-16. Во всех выступлени
ях единодушно отмечалось 
стремление отделочников 
отметить 18 апреля наивыс
шей производительностью

труда. Для комсомольско-
молодежной бригады А. П. 
Рожковой выполнение смен
ных заданий на 120 процен
тов стало делом уже при
вычным. Бригадир завери
ла, что в этот день они да
дут минимум полторы нор
мы.

Это предложение под
держали также в бригаде 
М. Н. Петрухиной.

Е. ПОЛЕЩУК, 
председатель объединен

ного постройкома.

Бригада имени 
XXVI съезда партии

Заслуженным почетом 
пользуется на Томском за
воде измерительной аппа
ратуры рабочая династия 
Шершневых. 65 лет честно
го, добросовестного труда 
внесла семья в копилку его 
трудовых будней. Отец, 
Шершнев Петр Иванович, — 
ветеран войны, коммунист, 
трудится инженером в от
деле снабжения; мать, Нина 
Ивановна, — инженер-плано
вик пятого цеха. Братья 
Сергей и Юрий работают 
слесарями-сборщиками...

Семнадцатилетним маль
чишкой пришел к проход
ной Сергей Шершнев. Отсю
да ушел служить в погран
войска. После армии вновь 
вернулся на родной завод. 
Сергей считает, что всему 
лучшему, что у него есть в 
жизни, он обязан заводу, 
своему коллективу. Здесь 
он вступил в ряды Комму
нистической партии, завое
вал почетное право быть 
сфотографированным у ле
гендарного крейсера «Авро
ра», здесь его наградили 
знаком ЦК ВЛКСМ «Моло
дой гвардеец пятилетки».

В цехе, где трудится Сер
гей, много замечательных 
людей. Почти все рабочие 
являются ударниками ком
мунистического труда. Пят
надцать человек носят по
четное звание «Отличник/ 
качества», тринадцать чело

век — «Лучший по профес
сии». Содружество кадро
вых рабочих и молодежи 
позволило коллективу 21 
февраля, в канун открытия 
XXVI съезда партии, ус
пешно выполнить свои 
предсъездовские обязатель
ства.

Слесарь-сборщик комсорг 
Сергей Шершнев трудится 
в комсомольско-молодежной 
бригаде Станислава Ревен
ко. В ее составе 6 человек: 
Владимир Шпетовский,
Сергей Новокшенов, Васи
лий Яковенко, в бригаду 
зачислен Герой Советского 
Союза томич Алексей Лебе
дев, повторивший в Отечест
венную войну подвиг Алек
сандра Матросова.

За ударный труд на 
предсъездовской трудовой 
вахте ребята награждены 
почетным дипломом горко
ма комсомола, бригаде при
своено имя XXVI съезда 
партии.

Поддержав инициативу пе
редовых рабочих 3-го и 11-го 
цехов завода А. К. Барано
ва, С. И. {зорякова, И. М. 
Четверухина, Е. А. Лисиц
кой, комсомольско-молодеж
ная бригада Станислава Ре
венко твердо решила вы
полнить план четырех ме
сяцев к 111-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на.

П. КОВАЛЯШКИН.
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З А Я В Л Е Н И Е
командира  корабля «Союз-39»  

п е р е д  с т а р т о м
Дорогие товарищи и 

друзья!
Сегодня на советском ко

рабле «Союз-39» отправля
ются в космический полет 
представители двух стран— 
Союза Советских Социали
стических Республик и 
Монгольской Народной Рес
публики. Мне оказано вы
сокое доверие быть коман
диром этого международно
го экипажа.

Задачей нашего пилоти
руемого полета, выполняе
мого по программе «Интер
космос», является проведе
ние дальнейших исследо

ваний и экспериментов на 
орбитальном комплексе
«Салют-6» — «Союз».

Нас, космонавтов социа
листических стран, вдох
новляют результаты иссле
дований, которые находят 
широкое применение в на
родном хозяйстве, обога
щают человечество новыми 
знаниями и открытиями.

Совместные полеты кос
монавтов социалистических 
стран являются наглядным 
подтверждением крепнуще
го сотрудничества, бескоры
стной дружбы братских на
родов. Мы счастливы соз

навать, что товарищ Леонид 
Ильич Брежнев на XXVI 
съезде КПСС подчеркнул 
огромное значение полити
ческой миссии, которую 
выполняют посланцы со
циализма в космосе.

От имени экипажа кораб
ля «Союз-39» докладываю: 
к космическому полету го
товы, приложим все свои 
знания и опыт для выпол
нения порученного нам по- 
четного и ответственного 
задания.

Командир 
корабля «Союз-39» 

летчик-космонавт СССР 
Владимир ДЖАНИБЕКОВ

З А Я В Л Е Н И Е
космонавта-исследователя корабля 

« С о ю з - 3 9 »  перед с т а р т о м
Дорогие товарищи!
Мне, монгольскому ком

мунисту, гражданину Мон
гольской Народной Респуб
лики, оказана высокая
честь совершить космиче
ский полет в составе меж
дународного экипажа на со
ветском корабле «Союз-39»
и орбитальной станции «Са- 
лют-6».

Этот полет — знамена -̂ 
тельное событие для нашей 
страны, за короткий исто
рический срок прошедшей 
путь от феодализма к со
циализму, яркий ^пример 
торжества ленинской друж
бы монгольского и совет-,
ского народов.

Я испытываю чувство ог
ромной радости и гордости 
за то, что моя родина вме
сте с другими социалисти
ческими странами прини
мает активное участие в 
исследовании и использо
вании космического про
странства в мирных целях. 
Свой полет в космос по
свящаю п р е д с т о я щ е м у  
XVIII съезду МНРП и слав
ному 60-летию победы 
Монгольской народной ре
волюции, открывшей свет
лое будущее перед нашим 
народом.

Разрешите выразить са
мую глубокую благодар
ность, Центральному Коми

тету МНРП и правитель
ству Монгольской Народ
ной Республики, Централь
ному Комитету КПСС и 
Советскому правительству 
за высокое доверие.

Докладываю: к полету в 
составе международного
экипажа на космическом 
корабле «Союз-39» готов, 
приложу все свои силы и 
знания для выполнения 
доверенного мне почетного 
задания.

Космонавт-исследователь 
корабля «Союз-39» 

гражданин МНР 
Жугдэрдэмидийн 

ГУРРАГЧА

Командир корабля «Союз-39» 
• полковник

ДЖАНИБЕКОВ  
Владимир Александрович

Герой Советского Союза летчик-кос
монавт СССР Владимир Александрович 
Джанибеков родился 13 мая 1942 года 
в поселке Искандар Бостанлыкского 
района Ташкентской области.

После окончания в 1965 году Ейского 
высшего военного авиационного учили
ща летчиков служил летчиком-ин- 
структором в Военно-воздушных силах.

В. А. Джанибеков -— член Коммуни
стической партии Советского Союза с 
1970 года.

В отряд космонавтов он был зачис
лен в 1970 году.

Неоднократно участвовал в управле
нии полетами пилотируемых космиче
ских кораблей и орбитальных станций.

Свой первый космический полет 
Владимир Александрович совершил в 
январе 1978 года в* качестве командира 
корабля «Союз-27» и первого экипажа 
посещения станции «Салют-6.

Космонавт-исследователь 
корабля «Союз-39» капитан 

Жугдэрдэмидийн 
ГУРРАГЧА

Гражданин Монгольской Народной 
Республики Жугдэрдэмидийн Гуррагча 
родился 5 декабря 1947 года в сомоне 
Гурван-Булак Булганского аймака в 
семье арата.

В 1968 году был призван в Монголь
скую народную армию. Затем окончил 
военную школу 'младших авиационных 
специалистов в Советском Союзе. В 
1972 году стал слушателем Военно-воз
душной академии имени Н. Е. Жуков
ского. После ее окончания работал в 
должности инженера по авиационному 
оборудованию отдельной авиационной 
эскадрильи Монгольской народной ар
мии.

Капитан Гуррагча — член Монголь
ской народно-революционной партии с 
1979 года:

В 1978 году Жугдэрдэмидийн Гурраг
ча начал готовиться к полету в космос 
на корабле «Союз» и станции «Салют» 
в Центре подготовки космонавтов имени 
Ю. А. Гагарина. Прошел полный курс 
обучения по программе «Интеркосмос».
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Н а ш и  унта р вью Врач п о м о г а е т  лес
Идет ударный трехмесяч

ник в лесном цехе области. 
О том, как налажено меди
цинское обслуживание ле
созаготовителей наш кор
респондент О. Курбатская 
попросила рассказать заве
дующего отделом здраво
охранения Томского облис
полкома В. Ф. Олейничен-
КО-

—- Медицинская служба 
области не остается в сто
роне, — сказал Владимир 
Федорович. — Облздравот- 
дел вместе с объединением 
Томлеспром четко планиру
ет лечебную, профилакти
ческую и санитарно-про
светительскую работу в лес
ных районах. Издан спе
циальный приказ, утверж
дающий мероприятия на 
период ударного трехмесяч- 
ника: медицинские осмот
ры. лекции, беседы по про
изводственной гигиене, по 
предупреждению травм и 
заболеваний.

Санитарно - эпидемиоло

гическая служба осуществ
ляет в это время особенно 
строгий контроль за соблю
дением санитарно-гигиени
ческих условий труда и бы
та лесников.

Одна из важных форм 
работы — выезды лучших 
специалистов областной ме
дицины в лесные районы. 
Они практикуются часто, 
особенно сейчас, когда идет 
трехмесячник. В них уча
ствуют ученые Томского 
медицинского института, 
специалисты и руководите
ли облздравотдела. Только 
что такие выездные брига
ды побывали у лесозагото
вителей Каргасокского и 
Колпашевского районов.
Большая группа специали
стов медицинского институ
та во главе с профессором 
Е. Д. Гольдбергом выезжала 
к . лесозаготовителям Аси- 
новского района с кон
сультациями, лекциями,
беседами. Сам я с группой 
врачей ездил недавно в

Верхнекетский район. По
бывали мы в Белом Яре, 
Сайге, Ягодном и других 
лесных поселках.

— Такие «профессорские» 
визиты, безусловно, боль
шая помощь районным ме
дикам. Ведь во время удар
ного трехмесячника нагруз
ка на них повышается.

— Да, центральными рай
онными и сельскими участ
ковыми больницами осуще
ствляется в это время 
очень большая работа. Вра
чи этих лечебных учреж
дений проводят регулярные 
профилактические медицин
ские осмотры, выезжают в 
отдаленные поселки для 
консультаций работников 
фельдшерских пунктов.
Особое внимание при этом 
уделяется предупреждению 
производственного травма
тизма.

— Ну, а если с человеком 
в лесу все-таки что-то слу
чится и он заболеет?

— Первую помощь ока

жет ему фельдшер здрав
пункта и немедленно доста
вит в ближайшую участко
вую больницу. Если случай 
сложный, то туда будут 
вызваны врачи-консультан
ты из центральной район
ной больницы.

На участковых больницах 
лежит львиная доля всей 
работы по медицинскому 
обслуживанию лесников. Я 
просто не Moi'y не сказать о 
самоотверженном труде кол
лективов Сулзатской участ
ковой больницы Молчанов- 
ского района, участковой 
больницы села Комсомоль
ского Первомайского райо
на, Минаевской участковой 
больницы Асиновского рай
она, ВерФаевской — Те- 
гульдетскогр.

— Лесозаготовки в нашей 
области часто идут вахто 
вым методом. Существует 
ли «вахта» у медиков?

— Во время вахтового 
периода лесозаготовок мы 
усиливаем медицинский

контроль и врачебную по
мощь в «глубинках». В 
вахтовых поселках органи
зуются временные здрав
пункты, куда направляются 
врачи, медсестры, фельд
шеры. Специальные вагон
чики оборудуются всем не
обходимым. С нынешнего 
года на наших «вахтах» 
смогут работать студенты 
медицинского института и 
училища, врачи-отпускники.

Ну, а вообще хочется за
метить, что врачебная по
мощь работникам лесной 
промышленности нашей об
ласти не знает временных 
кампаний. Медицинская
служба стоит на страже 
здоровья лесозаготовителей, 
как и других жителей об
ласти, всегда.

— На XXVI съезде КПСС 
говорилось: «На первый
план сегодня выдвигается 
повышение качества меди
цинского обслуживания, а 
око определяется примене
нием в медицинской прак-

нику
тике научно-технических 
достижений, современных 
методов диагностики и ле
чения, эффективных лекар
ственных препаратов». Что 
в этом плане, Владимир 
Федорович, можно сказать 
о службе здоровья лесни
ков?

— Возьмем, к примеру, 
Верхнекетский район — 
один из сугубо лесных. За 
минувшее десятилетие
больничный фонд здесь 
увеличился на 125 мест. 
Теперь обеспеченность на
селения больничными кой
ками на 10 тысяч человек 
составляет 128. Сейчас на 
Верхней Кети практикуют 
сорок врачей с высшим об
разованием (десять лет 
назаД их было 22). На 55 
человек вырос отряд сред
них медицинских работни
ков.

В минувшем году на сов
ременное оборудование
больниц Верхнекетского рай
она было затрачено более

43 тысяч рублей. Медики 
Белого Яра и сельских 
участковых больниц полу
чили передвижную врачеб
ную амбулаторию, новый 
рентгеновский аппарат, пе
редвижную дезокамеру,
другое оборудование. Совре
менная медицинская аппа
ратура поступила и в боль
ницы других лесных райо
нов.

К сожалению, мы не мо
жем сказать, что матери
ально-техническая база на
ших учреждений полностью 
укрепляется в соответствии 
с требованиями времени. 
Приведу один только при
мер. В нашем совместном 
с объединением Томлес
пром комплексном плане 
на прошлую пятилетку есть 
пункты, посвященные
строительству новых боль
ниц, ремонту старых боль
ничных зданий. В частно
сти, планировалось строи
тельство участковой боль
ницы в рабочем поселке 
Улу-Юле Первомайского 
района.

Три года подряд объеди
нение Томлеспром отпуска
ло средства на строитель
ство этого лечебного уч
реждения. И проект давно

готов. Но выделенные ас
сигнования не освоены 
главным подрядчиком —
трестом Томсктрансстрой, 
хотя Улу-Юльская больни
ца считалась плановым 
объектом этого треста на 
10-ю пятилетку и о ее 
строительстве особо говори
лось в наказах избирателей 
при выборах в областной 
Совет народных депутатов.

В не меньшей, если не в 
большей степени, уровень 
медицинского обслужива- 
ния зависит от профессио
нальной подготовленности, 
практического опыта, а
главное, душевной чутко
сти и внимания людей в 
белых халатах. На страже 
здоровья людей в нашей 
области стоит большая ар
мия врачей, фельдшеров, 
сестер, работающих по при
званию. Но пока еще, к
несчастью, встречаются 
факты недобросовестного 
отношения отдельных ме
дицинских работников к
своему делу. Факты эти 
единичные, но тем не ме
нее тревожные. Поэтому 
воспитательной работе с
кадрами мы придаем боль
шое значение.
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И З У Ч А Ю Т С Я  
МАТЕРИАЛЫ С Ъ Е З Д А

Советские органы, депу
таты Асиновского района, 
обсуждая решения XXVI 

* съезда КПСС, берут на во
оружение положения и вы
воды Отчетного доклада 
ЦК КПСС, с которым вы
ступил на съезде Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Леонид Ильич 
Брежнев, другие материалы 
партийного форума.

Состоялась сессия город
ского Совета народных де
путатов, обсудившая вопрос 
«О задачах местных Сове
тов по выполнению поста
новления ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «О до

полнительных мерах по 
увеличению производства 
сельскохозяйственной про
дукции в личных подсоб
ных хозяйствах граждан» в 
свете решений XXV I съезда 
КПСС».

На занятиях школы со
ветского строительства об
суждались задачи и роль 
Советов- по экономическому 
и социальному развитию 
района в свете решений 
XXV I съезда партии. По
ложения и выводы доку
ментов партийного форума 
стояли в центре обсужде
ния народных избранников 
на заседаниях постоянных

комиссий городского Совета 
по сельскому хозяйству, 
культуре, делам молодежи, 
профилактике правонару
шений и другим.

Активное участие в про
паганде материалов XXVI 
съезда партии принимают 
члены исполкома горсовета.

Депутат областного и го
родского Советов, первый 
секретарь горкома КПСС 
А. Д. Колтыков выступил 
перед рабочими и инженер
но-техническими работника
ми лесопромышленного 
комбината. Он рассказал об 
историческом значении
XXV I съезда партии, о тех 
задачах, которые стоят пе
ред трудящимися района и 
коллективом комбината по 
претворению в жизнь его 
решений. Выступают и дру
гие депутаты.

АВТОРИТЕТ НАКАЗА

КОЛЛЕКТИВНЫЙ
Жизненная сила и неук

лонное развитие нашей со
ветской демократии заклю
чены во все возрастающей 
роли Советов народных де
путатов. Это законодательно 
закреплено в новой Кон
ституции СССР.

«У нас почти миллион де
путатов - коммунистов, — 
говорил в Отчетном докла
де ЦК КПСС X X V I съезду 
товарищ Л. И. Брежнев. — 
Свой авторитет, свой опыт 
они должны использовать 
для того, чтобы каждая сес
сия Совета, каждое заседа
ние постоянной комиссии 
превращались в действи
тельный совет людей, в 
коллективный поиск наибо
лее правильных решений». 
В реализации этого указа
ния партии значительное 
место принадлежит наказам 
избирателей и их выполне
нию советскими органами. 
Ибо предложения, вноси
мые депутатами на основа
нии наказов избирателей, 
подчеркивается в партий
ных документах, отражают 
потребности и нужды на
шего народа, нашей жизни 
в целом.

В Колпашевском районе 
сложилась определенная 
система в осуществлении 
наказов избирателей. Их мы 
считаем одной из активных 
форм участия населения в 
общественной жизни, в уп
равлении делами государ
ства. Конечно, главное вни
мание уделяем тем наказам, 
которые имеют важное со
циально-экономическое зна
чение. Советы района учи
тывают их при разработке 
планов социально-экономи
ческого развития, информи
руют трудящихся об их реа
лизации. Такие наказы ка
саются, как правило, повы
шения эффективности про
изводства, улучшения каче
ства работы, а также раз
вития культуры и благоуст
ройства. Советами района 
семнадцатого созыва при
няты к исполнению 236 на
казов, из них Колпашев- 
ским городским Советом — 
65. Это п о к а з а т е л ь  вы
с о к о й  г р а ж д а н с к о й  
а к т и в н о с т и  изб и р а т е -  
лей, а также уверенности 
трудящихся в том, что бу
дет сделано все возможное 
для выполнения наказов.

Каков же характер этих

наказов и как они вопло
щаются в реальные делц? 
Многие наказы, данные во 
время последней избира
тельной кампании, касались 
строительства жилья, дет
ских учреждений, благоуст
ройства улиц Колпашева и 
поселков района. О том, 
что сделано за 1980 год, мо
жно судить по отчету депу
тата В. Ф. Мамоняко на 
второй сессии городского 
Совета. Директор комбината 
коммунальных предприятий 
сообщил, в частности, что 
за минувший год комбинат 
освоил на благоустройстве 
почти миллион рублей. В 
районе построено асфаль
тированных дорог 16 км, 
гравийных — 23,2 км, тро
туаров — 28 км. Отремон
тировано 28 тысяч квадрат
ных метров фасадов зда
ний. В районе, опять-таки 
во исполнение . наказов, сда
ны два детских сада на 140 
мест, строится детский 
комбинат на 320 мест в 
Колпашеве. В Тогуре возво
дится здание поселкового 
Совета, строится много 
жилья. Завершается соору
жение маслозавода в Кол
пашеве, строится такой же 
завод в поселке Инкино, о 
чем настойчиво просили 
избиратели.

Было немало просьб об 
улучшении телефонной свя
зи. Сейчас идет реконст
рукция Колпашевской АТС, 
которая расширяется на 
1.000 номеров. Руководители 
эксплуатационно - техниче
ского участка связи недав
но отчитывались на заседа
нии постоянной комиссии 
городского Совета по тран
спорту и связи. Связисты 
заверили депутатов, что 
наказ выполнят. Телефон
ная связь на линии Даль
нее — Куржино — Копы- 
ловка, по поводу которой 
поступил депутатский за
прос, будет улучшена.

Наконец начали реали
зовываться многократные 
просьбы избирателей об ис
пользовании целебных вод 
Чажемто. Уже функциони
рует лечебница, построен
ная для рабочих Тогурско- 
го ЛПК, сооружается лечеб
ный корпус авиапредприя- 
тием и геофизическим тре
стом, начала строить лечеб
ный комплекс ПМК-11 Со- 
юзтомскмелиорации.

Естественно, что Советы 
народных депутатов стре-

ПОИСК
мятся привлечь к реализа
ции наказов предприятия и 
организации и многое де
лают, чтобы установить за 
этим действенный контроль. 
С этой целью исполкомы 
систематически заслушива
ют на своих заседаниях 
хозяйственных руководите
лей, ответственных за ис-| 
полнение того или иного 
наказа, включают эти воп
росы в повестку дня сес
сий. .Так, исполком город
ского Совета рассмотрел во
прос «О состоянии торгов
ли хлебом в населенных 
пунктах Колпашевского
района», во время обсужде
ния которого был решен 
вопрос о строительстве пе
карни в поселке Могиль
ный Мыс, даны конкретные 
поручения исполкомам по
селковых и сельских Сове
тов.

Любому рассмотрению
вопроса о выполнении на
казов избирателей—на сес
сии исполкома, постоянной 
комиссии—предшествует де
тальная депутатская про
верка. Это позволяет пол
нее информировать участ
ников обсуждения, рассмат
ривать вопросы глубоко, на 
конкретном материале. .

Нельзя не остановиться, 
наконец, и на роли депута
тов в организации выполне
ния наказов, проведения 
их в жизнь. Особенно уме
лыми организаторами пока
зали себя депутаты сель
ских Советов. Они энергич
но поднимают население на 
благоустройство сел, воспи
тывают у односельчан лю
бовь к родной земле, учат 
быть истинными хозяевами.

Конечно, удалось сделать 
далеко не все. Многое зави
сит и от позиции областных 
организаций, ведомств. А 
некоторые из них, такие, 
например, как Томлеспром, 
проявляют в этом деле 
инертность, не выполня
ют наказы.

Что же касается Советов 
народных депутатов наше
го района, то они и впредь 
будут наращивать усилия 
в организаторской, творче
ской работе, чтобы все на
казы, данные избирателями, 
быстрее претворялись в 
жизнь.

В . м о л ь к и н ,
председатель Колпашев

ского горисполкома.

ВСТРЕЧА 
ДЛЯ ВАС Сто за
На днях Малиновско

му сельскому Совету 
Томского района вручены 
переходящее Красное
знамя Совета Минист
ров РСФСР, ВЦСПС и 
денежная премия. Эта 
награда получена за до
стижение высоких ре
зультатов во Всероссий
ском социалистическом 
соревновании за повыше
ние . эффективности про
изводства и досрочное 
выполнение планов эко
номического и социаль
ного развития завершаю
щего года 10-й пятилет
ки.

Паша сегодняшняя встре
ча — с председателем сель
совета Д. А. Колесниковым. 
Она началась с разговора о 
погоде.

— Нам, как иным студен
там, всегда не хватает 
двух-трех дней,. — говорит 
Дмитрий Александрович и 
весело смеется. — Весна 
уже ' вовсю хозяйничает, а 
мы не успеваем на все 
объекты завезти гравий. 
Дороги строим.

Он вдруг посерьезнел, 
глубокая морщина пересек

ла лоб, словно перечеркну
ла моложавость, выдав ис
тинный возраст человека, 
за плечами которого уга
дывался нелегкий путь.

— Очень важное дело. — 
дороги! Помните, в Отчет
ном докладе XXV I съезду 
Л. И. Брежнев сказал о 
том, что «экономика долж
на быть экономной». Тут, 
думаю, и о дорогах речь. 
Я не экономист, но, когда 
еду по новому асфальтиро
ванному шоссе (в прошлом 
году положили), соединяю
щему поселок Молодежный 
с Заречным, где сейчас 
строится фабрика по про
изводству утиного Mrfca, так 
и хочется взять бухгалтер
ские счеты и поработать 
звонкими костяшками:
столько-то сэкономлено ра
бочего времени, вот деньги, 
сбереженные на ремонте 
машин, а эти — на горю
чем и т. д. Но дело не 
только в деньгах. Из Моло
дежного в Заречный мы во
зим рабочих, ребятишек 
в детский сад. Стало быть, 
имеем тоже плюс — в на
строении людей, добрых 
эмоциях.

Корр.: Одним словом,
это то, что Л. И. Брежнев 
назвал «конкретной забо-

бот у
той о конкретном человеке 
—- его нуждах и потребно
стях»...

Д. А. Колесников: Вот
именно. Сейчас уже нельзя 
говорить об экономике, так 
сказать, в чистом виде. И 
тут я снова вернусь к до
рогам. Вот смотрите. Ма
гистральное шоссе на тер
ритории сельсовета — в хо
рошем состоянии, но дороги 
между фермами и отделе
ниями никуда не годятся. 
Значит, если мы сегодня
будем на этом деле эконо
мить, не возьмемся за
строительство, то уже завт
ра понесем довольно со
лидные потери, и не толь
ко экономического порядка, 
нравственного — тоже.

Дорожную проблему пы
таемся решить с помощью 
кооперирования сил и
средств нескольких пред
приятий. Получается. И
все-таки, повторяю, дорога
ми мы занимаемся мало, а 
жизнь между тем показы,- 
вает, что без них поста
вить сельское хозяйство на 
индустриальные рельсы не
возможно.

Корр.: Такая неудовлет-

Д е п у т а т  

из Нижней Тиги
Мария Федоровна Родио

нова — депутат Усть-Бак- 
чарского сельского Совета 
из деревни Нижняя Тига 
Чаинского района. Второй 
раз ей оказывают доверие 
односельчане, и она оправ
дывает его. Много времени 
и сил отнимает работа в 
школе: она — учитель. До
ма тоже полно хлопот — 
муж, дети...

Односельчане вспоминают 
о том, как на первом сходе 
дали наказ своему депута
ту—уделять больше внима
ния благоустройству. . Село 
небольшое. Всего одна ул'й- 
ца. Живут в основном жи
вотноводы и механизаторы. 
Тут же—магазины, восьми
летняя школа, а вот тро
туаров нет. Трудно ходить 
в распутицу, особенно ребя
тишкам и старикам.

— Я и сама об этом 
думала, — говорит Мария 
Федоровна. — Только не 
знала, с какой стороны 
подступиться. А тут, зару
чившись наказом, начала 
действовать. Обратилась
прежде всего к управляю
щему отделением совхоза 
Виктору Андреевичу Арды- 
шеву...

Виктор Андреевич не стал 
откладывать дело в долгий 
ящик—распорядился насчет 
транспорта для подвозки 
пиломатериалов. Я тем вре
менем поговорила с комсо
мольцами, молодежью. Ре
бята согласились помочь. 
Работа закипела, и вскоре 
от нового до старого мага
зина (почти километр) был 
проложен тротуар.

Пришлось позаботиться и 
об уличном освещении. С 
совхозными электриками 
встречалась по этому пово
ду не раз, а у них разные 
причины для отказа: то
заняты, то электрических 
лампочек нет. Депутат ока
залась настойчивой. И вот 
благодарны ей все, особен- 

•но животноводы. Они ведь 
затемно идут на работу и с 
темнотой возвращаются. А 
теперь на улице приветливо 
светят им огни.

На сессии Усть-Бакчар- 
.Скоро 1 сельского Совета 

' М. Ф. Родионова ставила 
вопрос о том, чтобы всегда 
был транспорт возить ребя
тишек из села в интернат, 
который находится в Треть
ей Тиге. Вместе с директо
ром школы вели перегово
ры с администрацией сов
хоза. Ц, хотя с транспортом 
в хозяйстве туго, все-таки 
пришли к обоюдному согла
сию. ■

Теперь Марию Федоров
ну беспокоит другое: из се
ла уехал молодой специа
лист — стоматолог. За вра
чебной помощью людям 
приходится ездить в рай
центр, а путь туда небли
зок. Теряется рабочее вре
мя, ребятишки пропускают 
уроки. Но самое главное— 
это путешествие в Подгор
ное нередко заканчивается 
неудачей, поскольку спе
циалисты и в районной 
больнице перегружены. На 
недавно состоявшейся сес
сии Мария Федоровна 
предложила такой вариант: 
пусть врач-стоматолог раз

сельсовета
воренность... Откуда она, 
Дмитрий Александрович?

Д. А. Колесников: Может 
быть, это покажется пара
доксальным, но, наверное, 
от наших удач. Ведь чем 
больше имеешь, -тем больше 
хочется. Нам действительно 
удалось сделать многое. В 
1980 году построили мед
пункт в Малиновке, на ко
торый затрачено 45 тысяч 
рублей, прибавьте к этому 
30 тысяч на капитальный 
ремонт Дома культуры 
плюс 25 тысяч на здание 
сельсовета. Причем, заметь
те, все это строилось пред
приятиями на долевых на
чалах. Считайте дальше. 17 
тысяч истрачено на ремонт 
жилого фонда, 40 тысяч — 
на сооружение дорог, тро
туаров и другое благоуст
ройство. Итого—более 150 
тысяч рублей.

Эта цифра могла быть 
еще внушительней, если бы 
смелее и эффективнее ис
пользовали метод коопери
рования. Скажем, сейчас 
исполкому предстоит ре
шить такую важную зада
чу: треть жителей Мали
новки бедствует из-за от
сутствия воды. И не потом}:, 
что не1? скважин — их 
много, но они опустели. Бы

вают случаи, когда за водой 
приходится ходить поисти
не за тридевять земель. Не
давно сделали водовод из 
реки Киргизки — стало лег
че, но полностью проблема 
не решена.

Есть постановление ис
полкома сельского Совета— 
строить водопровод в посел
ке Малиновка на основе 
кооперирования сил и 
средств таких предприятий, 
как Туганский лесозагото
вительный участок, СУ-15 
объединения Союзтомскме- 
лиорация и участок Том
ской дорожно-передвижной 
колонны. Уже есть проекты, 
завезены трубы, готовится 
документация, и, как толь
ко сойдет снег, сразу же 
начнутся работы. Но, повто
ряю, это могло быть зна
чительно раньше, если бы 
мы сразу заинтересовались 
методом кооперирования, 
который, как* показывает 
жизнь, вполне оправдывает 
себя. Так же полагаем ре
шать и еще одну острую 
проблему — строить до
школьные учреждения.

Корр.: Если не ошиба
юсь, в селах вашего Сове
та—самая большая рождае
мость по области?

«Много интересного, нового появилось в деятельности местных Сове

тов. Не снижая внимания к вопросам местного хозяйства, обслуживания 
населения, онн вносят все больший вклад в обеспечение комплексного 

характера экономического и социального развития. Все активнее Советы 

координируют н контролируют работу расположенных на их территории 
предприятий и организаций. Это, товарищи, очень важно. И Центральный 

Комитет КПСС всячески поддерживает именно такую направленность

в деятельности местных Советов». %
(И з Отчетного доклада ЦК КПСС XXVI съезду  КПСС).

П исьма комментируют руководители

П л о хо  ходит  а в т о б у с
Обращаемся к вам за помощью по просьбе тимирязевцев— 

тех, кто живет в южной части поселка. Суть—в следующем. 
Раньше в этот край автобус № 120 заходил четыре раза в 
день, теперь же, вот уже в течение трех месяцев, он здесь  
не появляется. Депутаты сельсовета не раз обращались в 
диспетчерскую автопарка, в областное автотранспортное уп
равление и каж дый раз получали ответ: автобус № 120
выполняет рейс регулярно. Выходит, никто из руководите
лей даж е не попытался проверить наши сигналы.

Депутаты: Ю. ЕЛИСЕЕНКО, Л. БАЙГУЛОВА,
В . ПАЦАЛОВ, Н. Д О ЛГО ВА , В . ПИКАРЕВСКИЙ,

М. КУРОЧКИН.

Зачем строили дорогу?
Н есколько лет жители Нижнего Склада обращались в 

разные инстанции, чтобы в наш поселок заходил рейсовый 
автобус. Нам отказывали, ссылаясь на отсутствие хорошей 
дороги. В прошлом году объединение Томлеспром• построило 
дорогу и мост. К азалось бы, наконец люди получат возм ож
ность с комфортом добираться в поселок Тимирязевский и 
в Томск. Но не тут-то было. Областное автотранспортное 
управление не находит нужным считаться с нами —• не дает 
указание на регулярный рейс.

Странно 'как-то получается. Нашли возможность решить 
более сложную задачу, а пустяшное дело выросло в проб
лему. Ведь речь-то идет о том, чтобы существующий рейс 
автобуса № 120 продлить всего на пару остановок.

В . У Л ЬЯ Н О В, пенсионер; В. МОЛЮЧКОВ, машинист 
депо Томск II; А. НАДЕИН, рабочий.

Эти письма мы попросили прокомментировать 
ответственных руководителей.

УВАЖАЮТ В СЕЛЕ ЦЕР
ВОМАЙСКОМ ГАЛИНУ 
ГАВРИЛОВНУ ЗАПРЯГА- 
ЕВУ — РАБОТНИЦУ КОМ
БИНАТА КОММУНАЛЬ
НЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ. ЕЙ 
ПРИСВОЕНО В 1980 ГОДУ 
ЗВАНИЕ «УДАРНИК КОМ
МУНИСТИЧЕСКОГО ТРУ
ДА». НЕОДНОКРАТНО НА
ГРАЖДАЛАСЬ ОНА И ПО
ЧЕТНЫМИ ГРАМОТАМИ. 
ГАЛИНА ГАВРИЛОВНА — 
ЧЛЕН ИСПОЛКОМА, УЖЕ 
ВОСЕМЬ ЛЕТ ИЗБИРАЕТСЯ 
ДЕПУТАТОМ РАЙСОВЕТА. 
ЧАСТО ОБРАЩАЮТСЯ К 
НЕЙ ЛЮДИ С НАБОЛЕВ
ШИМИ ВОПРОСАМИ, И 
ГАЛИНА ГАВРИЛОВНА, С 
УЧАСТИЕМ ВЫСЛУШАВ 
ИХ, ВСЕГДА СТАРАЕТСЯ 
ПОМОЧЬ.

НА СНИМКЕ: Г. Г. Запря- 
гаева.

Фото В. Калинина.

в неделю приезжает к ним 
в село, тем более что здесь 
есть хорошо оборудованный 
кабинет. У врача появится 
возможность обслужить це
лый куст (рядом с Нижней 
Тигой — деревни Усть- 
Бакчар и Гореловка). Выс
казалась в присутствии де
путата районного Совета, 
заместителя главного врача 
районной . больницы Г. Г. 
Небользина. Геннадий Гри
горьевич нашел, что пред
ложение дельное и его надо 
реализовать как можно 
быстрее. Вот и появилась у 
Марии Федоровны надежда 
на успех. Нет для нее луч
шей награды, чем понима
ние, поддержка и помощь...

Уважают Марию Федо
ровну в селе. Делятся с ней 
сокровенным. Верят люди, 
что не оставит' в трудный 
час. А ведь часто происхо
дят недоразумения, пере
растающие порой в трудно
разрешимые ситуации толь
ко потому, что кто-то во
время не принял к сердцу 
чужую беду!

— Так уж устроен чело
век, — размышляет депу
тат, — мил тот, кто разде
лит твою тяжесть. Труд не
велик — выслушать чело
века, поддержать его доб
рым словом, советом, а, 
глядишь, распрямился че
ловек, поверил в свои силы, 
сумел понять и другого. 
Вспоминаю, как пришла ко 
мне однажды женщина в 
слезах. Муж скандалит, 
жизни никакой. Разводить
ся? Но дети растут, -им 
отец нужен. Житейская ис
тория. Очень сложны бы
вают они. Вот и пришлось 
мне вникать во все слож
ности, хорошо познакомить
ся со всеми членами семьи. 
Думаю, что знакомство это 
было всем нам на пользу...

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш соб. корр.

............... . i  ' —

Д. А. Колесников: Этим
особенно отличается посе
лок Молодежный: 60 •— 70
младенцев появляется
здесь ежегодно. Это хорошо. 
Но важно, чтобы дети были 
устроенными. А разве это 
порядок, если из одного се
ла возим малышей в дет
ский сад другого села? Сей
час пока выручает Заречен- 
ский детский сад, но пу
стим фабрику, и он окажет
ся переполненным. Выход

« один—строить. Причем со
обща, на долевых началах. 
Недавно об этом вели речь 
на исполкоме. Руководите
ли предприятий поддержа
ли нашу идею.

Должен сказать, что 
работать с этими кол
лективами (а их на терри
тории Совета — 12) легко и 
интересно. Вряд ли мы по
лучили бы высокую награ
ду, не будь той деловой об
становки, слаженности в 
решениях, глубокого пони
мания и товарищеской под
держки, которые существу
ют между коллективами 
предприятий и исполкомом 
сельского Совета.

Все 12 предприятий вы
полнили план и социали
стические обязательства
1980 года. Коллектив район
ного объединения Сельхоз- %
техники, например, награж
ден переходящим Красным 
знаменем обкома * партии, 
облисполкома, облеовпрофа

А. Т. ПЕТУНИИ, началь
ник отдела пассажирских 
перевозок областного транс
портного управления:

— Вначале отвечу, поче
му автобус . № 120 не захо
дит в южную часть поселка 
Тимирязевский. За дорога—'-, 
ми здесь не следят. Этот 
участок настолько запущен, 
что невозможно ездить. Мы 
не раз ставили в извест
ность исполком Тимирязев
ского поссовета, но мер не 
принимается. По этой же 
причине неделю назад за
крыли дорогу и в поселок 
Дзержинский. Видимо, де
путатам надо вникнуть в 
эти вопросы и навести по
рядок. .

Не по нашей вине не хо
дит рейсовый автобус и на 
Нижний Склад. Дорога дей
ствительно построена, но 
ведь она не сдана в экс-

и обкома ВЛКСМ. Птице
фабрике «Томская» вручено 
переходящее Красное зна
мя Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС. Туган- 
ская нефтебаза заняла вто
рое классное место по обла
сти, удостоена диплома 
I степени и почетной гра
моты областной нефтебазы. 
Этот список можно продол
жить.

Леонид Ильич Брежнев 
на XXV I съезде партии 
особо подчеркнул мысль о 
том, что Советы должны , 
активнее координировать и 
контролировать работу рас
положенных на их террито
рии предприятий и органи
заций. Это выполнимо в 
том случае, если есть на
дежные деловые, контакты, 
есть там опора — депутат-- 
ский актив.

Нашему исполкому в этом 
смысле повезло. У * нас—от
личный депутатский актив. 
Большая часть — комму
нисты и комсомольцы. Поч
ти все они передовики 
производства, лучшие люди 
коллективов, у них, как 
правило, крепкие семьи, хо
рошо воспитанные, трудо
любивые дети. Пользуясь 
случаем, назову имена луч
ших. Мастер объединения 
Сельхозтехники В. Л. Сен
ников — старейший депу
тат, коммунист, награжден 
орденом Трудового Красно
го Знамени. Там же ра
ботает обкатчиком участ-

плуатацию. Там не расчи
щен въезд, нет соответству
ющих дорожных знаков. 
Все это должен сделать тот, 
кто сооружал магистраль,— 
Томский ЛПК Томлеспро- 
ма.

В . А. КУЗИН, директор 
Томского ЛПК объединения 
Томлеспром: ' “этч

— Да, мы построили д о -. 
рогу. Хорошую, А вот сей
час идет тяжба о том, кто 
будет ее содержать — Ле
нинский или Томский рай
оны. Но главная причина 
волокиты не в этом. Беда в 
том, что у автопредприятия, 
обслуживающего 120-й мар
шрут, нет машин, а транс
портное управление приду
мывает разные причины.

Новые знаки мы заказали 
и обещаем, что дней через 
семь — десять там все бу
дет в порядке.
*

ник Великой Отечественной 
войны депутат Л. Я. Гурья
нов, награжденный орденом 
«Знак Почёта».

А возьмите рабочего Ту- 
ганского леспромхоза В. С. 
Мищукова. Передовик про
изводства, отличный на
ставник, член исполкома. 
Большую общественную ра- . 
боту ведет директор птице
фабрики «Томская» Л. Л. 
Савельев. Он возглавляет 
комиссию по профилактике 
правонарушений. Всего год 
понадобился, чтобы в по
селке Молодежном наве
сти порядок. Здесь самый 
низкий по области показа
тель правонарушений. От
лично работают ветврач 
птицефабрики «Томская»
И. М. Жуковская, фельдшер 
Малиновского медпункта 
Е. А. Тармс и многие дру
гие народные избранники.

Корр.: Дмитрий Александ
рович, у вас солидный 
опыт депутатской работы, 
восемь лет вы уже предсе
датель сельсовета. Что счи
таете самым трудным в ва
шей деятельности?

Д. А. Колесников: Работу 
с людьми.

Корр.: А что приносит
вам самое большое удовлет
ворение?

Д. А. Колесников: Работа 
с людьми. Ведь из всех ста 
забот сельсовета работа 
с людьми самая сложная, 
но и, безусловно, самая 
благодарная.

Беседу вела
Л. М ЕРЦ АЛО ВА.

ОТ РЕДАКЦИИ: Как тут не вспомнить слова Л. И. Бре
жнева, сказанные в Отчетном докладе ЦК КПСС съезду  
о том-, что «конкретная забота о конкретном человеке, его 
нуждах и потребностях — начало и конечный пункт эконо
мической политики партии». А в поселке Нижний Склад 
живет более полутора тысяч людей, о которых и надо про
явить конкретную заботу. Но, видно, она утонула в м еж ве
домственной волоките ответственных руководителей. Вот и 
ссылаются они друг на друга...
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В печати уже не раз рас
сказывалось о прогрессив
ной поточно-цеховой систе
ме производства молока и 
воспроизводства стада. В 
Томской области по этой 
системе работает 22 ' про
цента молочных ферм. По
ложительное влияние новой 
технологии на увеличение 
производства молока изве
стно. Однако резервы ее 
далеко не исчерпаны.

Группа томских специа
листов побывала во Львов
ской области, чтобы глубже 
изучить требования этой 
системы, трудности и проб
лемы, которые возникали 
при внедрении, а главное— 
какие еще резервы таит в 
себе новая технология в 
повышении эффективности 
молочного скотоводства.

Первое, на что обратили 
внимание томичи, — это 
разработанная комплексная 
программа развития живот
новодства, ставшая не толь
ко составной частью народ
нохозяйственного плана, но 
и исходной базой для всего 
социально - экономическо
го планирования.

Львовяне на деле руко
водствуются требованием: 
молочная ферма как фаб
рика производства продук
тов питания для человека 
с высокой санитарно-гигие
нической культурой начи
нается с хороших подъезд
ных путей, заасфальтиро
ванной и огороженной тер
ритории.

Взяв твердый курс на 
специализацию, кооперацию 
и концентрацию сельскохо
зяйственного производства, 
а также на внутриферм- 
скую специализацию,
Львовская область почти 
все молоко, 60 процентов 
мяса производит в специа
лизированных хозяйствах, 
причем 40 процентов про
изводства молока сосредото
чено в 62 крупных молоч-

Подросток 
и правонарушение

В  городе Асине состоялся 
кустовой семинар заведую
щих райгороно, директоров 
школ, ответственных работ
ников комиссий и инспек
ций по делам несовершен
нолетних Асиновского, Зы
рянского, Первомайского, 
Тегульдетского и Верхне- 
кетского районов, на кото
ром рассмотрены вопросы 
совершенствования работы 
по предупреждению право
нарушений среди учащихся 
общеобразовательных школ.

С докладами выступили: 
«О задачах органов народ
ного образования по профи

л акти ке правонарушений» 
— заведующая областным 
отделом народного образо
вания 3. Г. Варашева, «О 
формах и методах правово
го воспитания, профилакти
ки правонарушений» — за
ведующий кафедрой уго
ловного права, профессор 
ТГУ А. Л. Ременсон.

В  обсуждении докладов 
приняли участие помощник 
прокурора области по делам 
несовершеннолетних Л. А. 

’ Севостьянова, проректор по 
учебной работе педагогиче
ского института А. В. Дет- 
терер, ассистент кафедры 
педагогики ТГУ В. И. Шин, 
каренко и другие.

Участники семинара по
знакомились с опытом сов
местной работы Асиновско 
го трактороремонтного за
вода и школы № 5, Асинов
ского лесопромышленного 
комбината и школы № 3, 
где трудовые коллективы 
активно участвуют в воспи 
тании, учащихся.

Р. ПЕТРОВА.

ных комплексах. Поточно
цеховая технология приме
няется на 80 процентах 
ферм. За последние три го- 
.да продуктивность молоч
ного стада возросла на 473 
килограмма и составляет 
3.000 килограммов в год. На 
100 коров получают по 93 
теленка, а в отдельных 
районах — более 100. На 
100 гектаров сельхозугодий 
приходится по 489 центне
ров молока и 33 коровы.

Освоить поточно-цеховую 
технологию в короткий 
срок помогла целевая про
грамма, в которую гармо
нично вошли конкретно 
разработанные системы:
промышленного кормопро
изводства и дифференци
рованного кормления жи
вотных, организации мас
сового интенсивного раздоя 
коров и первотелок; совер
шенствования воспроизвод
ства и обновления стада; 
организационно - зоотехни
ческих и ветеринарных ме
роприятий; селекционно- 
племенной работы; техни
ческого обслуживания; под
готовки кадров. Этот ком
плекс мероприятий позво
лит уже в 11-й пятилетке 
почти полностью использо
вать генетический потен
циал молочной продуктив
ности и выйти на четырех
тысячный рубеж по надоям 
на корову в год.

По технологии все молоч
ное стадо распределено по 
физиологическому состоя
нию на 4 цеха. Здесь нель
зя допускать упрощений. 
Каждый цех четко выпол
няет возложенные на него 
функции. «Высокий удой 
закладывай в сухостой», — 
говорят животноводы. Ко
ровам в сухостойный пери
од создаются такие условия, 
чтобы у них восстановился 
баланс питательных ве
ществ. Считается, если ко
рову на это время оставить

у доярки в группе, то она 
будет лучше и больше кор
мить ту, которая дает сего
дня молоко, и меньше — 
корову в запуске, не ведая, 
что наносит ущерб будущей ' 
высокой продуктивности и 
здоровью теленка.

Установлено, что , еже
дневный активный моцион 
на расстояние до 3 кило
метров в течение послед
них семи недель стельности 
позволяет не только сокра
тить затем сервис-пери
од, но и, главное, повысить 
в последующую лактацию 
суточные надои на 2—2,5 
килограмма молока от ко
ровы. В этой связи заслз7- 
живает внимания простей
шая, очень удобная полу
автоматическая привязь 
без цепей, с задней фикса
цией и передним ограничи
телем, с помощью которой 
нетрудно предоставлять
ежедневно прогулку живот
ным.

В цех отела коров пере
водят только после тща
тельной санитарной обра
ботки, которую повторяют 
перед родами. Роды прово
дятся в специально устро
енных денниках (боксах) 
размером 2X2X1 , 6 м или 
2ХЗХ1,8 м. Корова с те
ленком в деннике находит
ся 1—3 суток. Денники с 
обеих сторон облицованы 
плиткой. Предусмотрены 
круглосуточная работа опе
раторов и постоянный вете
ринарный контроль. Про
цент сохранности телят по 
области — 99,4.

Большое внимание уде
ляется цеху раздоя и  ̂осе
менения коров. Раздой — 
это своеобразная физзаряд
ка организма животного. 
Групповой интенсивный
раздой начинают с 15-го 
дня после отела, а инди
видуальный — с третьей 
недели. Благодаря массово

му раздою и соответствую
щему кормлению основная 
часть хозяйств области 
увеличила продуктивность 
коров за два года на 400— 
600 ■ килограммов. Подмече
но, что если за первые 65— 
70 дней после отела за счет 
раздоя будет получено 100 
килограммов молока, то го
довой надой увеличится на 
400 килограммов.

Поэтому попытка некото
рых специалистов, да и ру
ководителей, доказать «не- 
технологичность» этого це
ха и стремление упростить 
в целом новую систему 
полностью несостоятельны. 
На многих молочных фер
мах и комплексах с про
грессивной технологией
продуктивность коров под
нялась на 10—15 процентов 
исключительно за счет ин
тенсивного массового раз
доя. По Томской области 
это позволило бы при на
личии тех же площадей, 
кормов и поголовья коров 
увеличить производство мо
лока в год на 20—22 тыся
чи тонн без дополнитель
ных затрат.

Еще один важный вывод. 
Если коров недокармлива
ют в первый период лакта
ции, то есть в период раз
доя (март—май), а затем их 
рацион улучшается в сере
дине лактации (июнь—сен
тябрь), то корма в этом 
случае расходуются в ос
новном на восстановление 
живого веса, а не на про
изводство молока. Во мно
гих хозяйствах нашей об
ласти коровы летом полу
чают столько различных 
кормов, что мы вправе 
ожидать от них по 14—18 
килограммов молока в сут
ки, а. практически выходит 
по 8—12. Объясняется это 
тем, что коровы в нужное 
время не получили «физза
рядку», то есть раздой.

В Львовской области уста
новлен к тому же порядок: 
если у первотелки продук
тивность за лактацию рав
няется среднему надою или 
выше, чем по стаду, то ее 
оставляют, а не отвечаю
щих этому требованию вы
браковывают.

Сосредоточение работы по 
^осеменению коров в одном 
производственном помеще
нии (цеха раздоя и осеме
нения) и на ограниченном 
поголовье, улучшение ~ зоо
технического и ветеринар
ного учета и обслуживания 
позволяют повысить опло- 
дотворяемость коров до 98 
процентов. Сервис-период 
длится 71 день. По хозяй
ствам Томской области он 
колеблется от 78 до 97 
дней.

В 1979 году специалисты 
Львовской области разра
ботали «Систему выра
щивания, заготовки и ис
пользования кормов для 
хозяйств, специализирован
ных на производстве моло
ка, выращивании нетелей и 
откорме крупного рогатого 
скота». Видимо, и у нас 
назрела необходимость Раз
работать целевую програм
му производства кормов с 
учетом роста молочной про
дуктивности до 3.000 кило
граммов молока в ближай
шие 2—3 года,

Наряду с увеличением 
производства и улучшени
ем качества кормов боль
шое значение придается 
научно обоснованным спо
собам подготовки кормов к 
скармливанию, обогащению 
их белковыми, витаминно
минеральными и биологи
чески активными добавка
ми. Дополнительные затра
ты, связанные с приготов
лением полнорационных 
кормосмесей, окупаются
благодаря повышению про
дуктивности животных на 
5—9 процентов и сокра
щению расхода кормов на 
10—12 процентов. Для ра
ционального расходования 
концентратов львовяне ор
ганизовали на комбикормо
вых заводах производство 
фазовых комбикормов, то 
есть предназначенных для 
каждого цеха, для выращи
вания нетелей и откорма 
молодняка.

А. АПСАЛЯМОВ, 
заведующий сектором 
животноводства Том
ской научно-производ
ственной лаборатории 
Министерства сельского 

хозяйства РСФСР.
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Некомфортабельный
Нак устроен

«Конкретная забота о конкретном человеке, его 
нуждах и потребностях — начало и конечный 
пункт экономической политики партии».

Л. И. БРЕЖНЕВ.

Они пришли в редакцию 
после рабочей смены, со 
свежими впечатлениями от 
прожитого дня и с возму
щением рассказали, в ка
ких условиях им, штукату
рам, приходится работать.

— На вычислительном 
центре мы вторую неделю. 
Объект совершенно не под
готовлен к встрече отделоч
ников. Нет тепла, горы 
строительного хлама. Пере
бросили нас без бытовки, 
она уже восемь месяцев 
стоит на одном месте. При
шлось занять неоштукату
ренную комнату. Набили в 
стены гвоздей для своей 
обычной одежды, а рабо
чую форму складываем в 
угол...

Эти девушки — Людмила 
Турова и Зинаида Поздня
кова — оказались настой
чивыми. Они добились-таки 
.от своего руководства вни
мания: бытовку бригады
штукатуров А. В. Фурсовой 
перевезли на площадку вы
числительного центра. Но 
отделочники — народ мо
бильный—скоро им опять 
менять прописку, и они 
снова беспокоятся, последу
ет ли бытовка за ними или 
снова надолго «примерз
нет»?

Вообще-то это слово — 
«примерзнет» — в данном 
случае можно понимать 
буквально. Дело в том, что 
у многих бригад управле
ния Отделстрой бытовки — 
переоборудованные списан
ные троллейбусы — стоят 
на стройплощадках, с кото
рых давным-давно ушли их 
хозяева.

Мы не случайно загово

рили об управлении Отдел
строй треста Томскжил-
строй. Состав его пре
имущественно женский. Из 
пятнадцати бригад только 
две ■— плотников да одна- 
мозаичников. Наперечет
мужчины среди штукатуров 
и маляров. Тем не менее 
«слабый пол» , сумел завое
вать добрую славу своему 
коллективу: отделочницы
постоянно добиваются вы
соких производственных по
казателей, давая хорошее и 
отличное качество работы. 
Каковы же условия, в ко
торых им приходится тр у -- 
диться?

Знакомая по рассказу 
девчат-штукатуров строй
площадка — вычислитель
ный центр. С трудом проби
раясь под строительными 
лесами через россыпи и 
смерзшиеся глыбы битого 
кирпича, иду на голоса: 
здесь, на первом этаже, ра
ботает бригада П. Е. Вайс- 
бека.

— Где наша бытовка? — 
женщины улыбаются. — 
Недавно была там, где вы 
стоите, сейчас — в другой 
комнате, но и там не луч
ше.

Несмотря на то, что на 
этаже работает мощный 
обогреватель (дали все-таки 
тепло!), в комнатах про
хладно, переодеваться при 
такой температуре не очень 
приятно.

— Еще летом в нашем 
вагончике спустило колесо, 
— рассказал бригадир. — 
До холодов ремонтом никто 
не занялся, а потом бытов
ка примерзла. Так и стоит 
возле новостроек на улице

Лазо. Пока были в том рай
оне, ходили в свой вагон
чик, хотя и далеко было. 
После нового года уехали. 
Успели поработать на трех 
других объектах. Везде — 
почти такая же картина: 
трудно назвать бытовкой 
комнату, которая скорее 
похожа на склад.

Да, иначе не назовешь 
помещения, в которых рас
положились бригады П. Е. 
Вайсбека, В. Я. Токаревой, 
работающие на строитель
стве вычислительного цент
ра, бригада Л. И. Уфимце- 
вой, которая трудится на 
доме по улице Беринга, и 
другие коллективы. Люди 
вынуждены ютиться в не
приспособленных закутках, 
лишенные элементарных 
бытовых условий. И по
нятно состояние женщин, 
которым нужно переоде- 

• ваться в обеденный • пере
рыв, чтобы на час «выйти 
в люди».

— Свой вагончик мы 
раньше лета нс увидим, — 
уверена Варвара Яковлевна 
Токарева. — Он прочно сто
ит на 45-м доме по улице 
Беринга. Да и холодный он 
у нас, утеплять его надо. 
Но об этом вовремя никто 
не побеспокоился.

Все это известно в управ
лении Отделстрой. Как за
верили меня и главный ин
женер В. П. Дементьев, и 
председатель постройко- 
ма Н. П. Сухина, улучше
ние условий труда и быта 
рабочих — постоянная за
бота администрации и 
профсоюзной организации.

— Тринадцать бригад из 
пятнадцати обеспечены пе
редвижными бытовками, — 
сказал главный инженер.— 
Правда, сейчас много бы
товок — на прикол?, но 
этот вопрос решаем. Уже

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИИ

«Не ж д а л и »
Тревожный сигнал под 

таким названием опублико
ван в газете «Красное зна
мя» 8 февраля. Из объеди
нения Томлеспром редакции

ответил заместитель на
чальника Н. В. Савин.

Выступление газеты об
суждено на аппаратном со
вещании объединения Том
леспром. Критика, выска
занная в адрес руководите
лей Белоярского лесопро

мышленного комбината, ко
торые невнимательно от
неслись к устройству быта 
водителей городских авто
хозяйств, не организовали 
эффективное использование 
автопарка, справедлива.

Критические замечании 
рассмотрены применительно 
ко всем предприятиям объ
единения, даны указания 
повсеместно проверить бы
товые условия тружеников.

Вместе с тем П. С. Ко- 
стецкий, начальник отряда 
автоколонны № 1974, нс

всегда обеспечивал выпол
нение суточного графика 
вывозки.

Пришел ответ и от пер
вого секретаря Берхнекет- 
ского райкома партии В. Н. 
Решетникова. Он сообщил, 
что факты, использованные 
в печати, имели место. Со
стоялись заседания парт
кома Белоярского лесопро
мышленного комбината и 
бюро райкома партии, где 
обсуждался вопрос органи
зации вывозки леса с вах
ты Олимпийская.

ДЕЛИ. Новые инициати
вы, выдвинутые Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым на XXVI 
съезде КПСС, стали для 
всех миролюбивых сил зем
ного шара мощным стиму
лом в борьбе за обеспечение 
мира, говорится в статье 
Генерального с е к р е т а р я  
Национального совета Ком
мунистической партии Ин
дии Раджешвара Рао, рас
пространенной агентст
вом Сентрал Ньюс Сервис. 
Реалистически мыслящие 
круги Запада начинают все 
глубже осознавать необхо
димость продолжения поли
тики разрядки и мирного 
сосуществования, • они пони
мают, что развязывание 
ядерной войны означало 
бы катастрофу для всего 
человечества.

Выдвинутые на съезде 
КПСС конструктивные пред
ложения, цель которых — 
спасти человечество от 
ядерной катастрофы, отме
чает далее Генеральный се
кретарь Компартии Индии, 
получили огромный резо
нанс во всем мире. Их одоб
ряют все здравомыслящие 
люди, придерживающиеся 
самых разных политических 
убеждений.

Р. Рао дает исключитель
но высокую оценку деятель
ности тов. Л. И. Брежнева 
на благо дела всеобщего ми
ра и безопасности народов. 
«Можно без преувеличения 
сказать, — пишет он, — 
что Леонид Ильич Брежнев 
пользуется сегодня уваже
нием не только как выдаю
щийся деятель международ
ного коммунистического дви
жения, но и как мудрый

государственный деятель со
временности, выразитель 
воли миролюбивого челове
чества».

МОНРОВИЯ. «Важные 
мирные инициативы, выд
винутые в докладе Л. И. 
Брежнева на XXVI съезде 
КПСС, заслуживают самой 
высокой оценки», — заявил 
в интервью корр. ТАСС ми
нистр иностранных дел Ли
берии .Г. Мэтьюс. Следует 
особо отметить готовность 
Советского Союза к продол
жению серьезных перегово
ров с США по актуальным 
проблемам международной 
обстановки, к совместным 
поискам их решения, ска
зал он.

Нерешенность ближневос
точной проблемы представ
ляет угрозу международной 
безопасности, отметил да
лее министр. Позиции Со
ветского Союза и Либерии в 
этом вопросе полностью^ сов
падают. Справедливый^ и 
прочный мир в этом районе 
не может быть достигнут 
без признания неотъемле
мых прав арабского народа 
Палестины, в том числе 
права на создание собствен
ного государства, без пре
кращения израильской ок
купации всех захваченных 
в 1967 году арабских тер
риторий.

Мы не можем не выра
зить удовлетворение выво
дом съезда КПСС о том, 
что сейч'ас нет более важ
ной международной задачи, 
чем отстоять мир, сказал 
Г. Мэтьюс. Претворение в 
жизнь принятых съездом 
решений безусловно послу
жит делу обеспечения мира 
во всем мире.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев выс
тупил на XXVI съезде 
КПСС с докладом, имею
щим историческое значение, 
заявил председатель Запад
но-берлинского постоянного 
рабочего комитета борьбы 
за мир, национальное и 
международное взаимопони
мание доктор П. Герлингоф. 
Агрессивному курсу импе
риалистических сил США и 
НАТО советский руководи
тель противопоставил миро
любивую внешнюю полити
ку СССР, направленную на 
продолжение разрядки. Вы
двинутые в докладе новые 
мирные инициативы явля
ются логическим продолже
нием Программы мира, раз
работанной на предыдущих 
съездах КПСС.

Ни один серьезный поли
тик на Западе, отметил в 
заключение П. Герлингоф, 
не сможет пройти мимо 
этих предложений. Л. И. 
Брежнев выразил чаяния и 
надежды миллионов людей 
доброй воли.

ЛОНДОН. Выдвинутые 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым 
мирные инициативы пред
ставляют собой широкую 
программу разносторонних 
и действенных мер, направ
ленных на существенное 
улучшение обстановки в 
мире, заявил член Генсовета 
Британского конгресса тред- 
юнионов Кен Гилл. Речь 
советского партийного и го
сударственного руководите
ля на съезде, продолжал он, 
свидетельствует о том, что 
СССР выступает за урегу
лирование всех междуна
родных проблем за столом 
переговоров, с учетом пози
ций всех заинтересованных 
сторон. Подобный подход 
характерен для внешней по
литики Советского государ
ства и резко отличается от 
воинственных заявлений, 
которые так часто раздают
ся сейчас из Вашингтона.

действует звено ремонта, 
но быстро отладить все, ко
нечно, оно не сможет.

—■ У нас немало проблем, 
— продолжила разговор 
Нина Платоновна Сухина.—■ 
В своем тресте мы внут
ренние субподрядчики. Так 
вот добиться от генподряд
чиков нормальных условий 
для отделочников не можем 
уже много лет. Отношение 
такое: вы — свои люди,
как-нибудь перебьетесь... 
По существующему порядку 
каждый объект принимает 

. под отделку комиссия, но, 
как правило, ее замечания 
в срок генподрядчик не вы
полняет, в лучшем случае 
начинает заделывать дыры 
уже после прихода отделоч
ников...

Эти вопросы не раз об
суждались на разных уров
нях в тресте Томскжил- 
строй. К их решению под
ключились партком и объе
диненный п о с т р о й к о й .  
Только пока никаких изме
нений от этого общего дей
ствия не произошло. По- 
прежнему без тепла стоят 
41-й дом, магазин «Кулина
рия» в 45-м доме, столовая 
ТГПИ и другие объекты, 
куда отделочники должны 
были прийти еще месяц 
назад. По-прежнему ни на 
одной стройплощадке не 
готовят места для бытовок. 
Значит, вновь отделочникам 
придется искать некомфор
табельные углы, чтобы уст
роить в них хоть какое-то 
подобие гардероба. А адми
нистраторы и руководители 
общественных организаций 
треста Томскжилстрой по- 
прежнему будут отодвигать 
решение этих проблем на 
потом, благо, над их рабо
чими местами, как говорит
ся, не каплет...

Н. ПОЛА.

В Алжире недалеко от столицы дей
ствует станция связи, которая через 
систему «Интерспутник» позволяет 
принимать телевизионные передачи из 
Москвы. По программе «Интервидения» 
осуществляется обмен телепрограммами 
между Алжиром и странами социали

стического содружества. Аппаратура 
станции дает возможность иметь пря
мую телексную и телефонную связь 
Алжира с социалистическими страна
ми.

НА СНИМКЕ: антенна станции.
Фотохроника ТАСС.

ЛИЦЕМЕРИЕ АМЕРИКАНСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
ГАВАНА. С разоблачени

ем лицемерия и фарисейст
ва нынешней американской 
администрации, раздуваю
щей провокационную кам
панию против «междуна
родного терроризма», вы
ступила газета «Гранма».

Неужели, пишет газета, 
правительство США решила 
вдруг покончить с диверси
ями, покушениям» и дру
гими преступлениями, со
вершаемыми ЦРУ, с убий
ствами видных зарубежных 
деятелей, поддержкой фа
шистских режимов? От
нюдь нет. Речь идет лишь 
о новом трюке Вашингтона, 
который кричит «Держи 
вора!», чтобы под шумок 
обделывать свои грязные 
дела.

Довольно своеобразно
обыгрывая понятие терро

ризма, отмечает далее 
«Гранма», Белый дом раз
вязал новую кампанию, 
пытаясь навесить ярлык 
«террористы» народно-ре
волюционным движениям, 
выступающим против войн 
и эксплуатации, за нацио
нальное освобождение, за 
мир, разрядку и сотрудни
чество.

Вся история США, про
должает газета, от истреб
ления в течение столетий 
коренного индейского насе
ления до преступлений, со
вершаемых во всем мире в 
наши дни, так или иначе 
связана с терроризмом. За 
последние 35 лет США 
прибегали к военной силе 
или к угрозе ее примене
ния около 250 раз. Установ
ление кровавого шахского 
режима в Иране при содей
ствии ЦРУ, свержение про

грессивного правительства 
Арбенса в Гватемале, убий
ство П. Лумумбы, организа
ция вторжения наемников 
на Плайя-Хирон, оккупа
ция Доминиканской Рес
публики морской пехотой, 
установление режима «чер
ных полковников» в Гре
ции, свержение народного 
правительства С. Альенде, 
поддержка банд контрре
волюционеров в Анголе и 
Эфиопии, убийство О. Ле- 
тельера — вот далеко не 
полный перечень кровавых 
деяний США. Нельзя за
бывать и о геноциде против 
народа Вьетнама, когда 
американская военщина
широко применяла напалм 
и бактериологическое ору
жие, совершала массовые 
убийства детей, женщин и 
стариков, подчеркивает
«Гранма».

П р о в о к а ц и о н н ы е  п л а н ы

На вахте работают четы
ре челюстных погрузчика, 
обслуживаемые трехсмен
ными экипажами. Все води
тели автоколонны № 1974 
сейчас проживают в новом 
благоустроенном общежи
тии, им созданы хорошие 
бытовые условия. Организо
вано горячее круглосуточ
ное питание в пунктах по
грузки и выгрузки автоле
совозов, строго контроли
руется качество приготов
ления пищи.

ЛУАНДА. ■ . Расистская
ЮАР планирует новую аг
рессию против Народной 
Республики Ангола, о чем 
свидетельствует крупная 
концентрация южноафри
канских войск близ погра
ничного района Мулемба, 
сообщил в интервью газете 
«Жорнал ди Ангола» коман
дующий пятым военным 
округом народных воору
женных сил освобождения 
Анголы Педро Бенга Ли
ма. На границе Анго
лы и незаконно оккупируе
мой расистами Нами
бии, отметил он, наблюда
ется значительное сосредо

точение сухопутных сил и 
боевой техники ЮАР.

«Жорнал ди Ангола» об
ращает внимание, что за 
провокационными планами 
по дестабилизации респуб
лики стоит американский 
империализм. США, пишет 
газета, хотели бы иметь у 
власти в Анголе послушных 
марионеток, которые бы 
позволяли западным ’ моно
полиям беспрепятственно 
грабить природные богатст
ва страны, эксплуатировать 
ее население.

По сообщениям из Винд
хука, с неприкрытой угро
зой в адрес независимой

Анголы выступил коман
дующий территориальными 
войсками Намибии генерал 
Ч. Ллойд. Он шантажиро
вал суверенное государство 
новыми вооруженными на
падениями, если оно не от
кажется от поддержки на
родной организации Юго- 
Западной Африки (СВАПО), 
борющейся за свободу и 
независимость Намибии.

ЛУСАКА. Правительство 
Ботсваны заявило реши
тельный протест властям 
ЮАР в связи с непрекра- 
щающимися вооруженными 
провокациями южноафри
канских войск в отноше
нии этого государства.
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годы
Ш кольные

ФОТОРЕПОРТАЖ]

Д ЛЯ КАЖДОГО из пас школьные годы — 
это мечты детства и надежды юности, поис
ки идеала, чудесное преддверие самостоя

тельной жизни, период открытия познания мира. 
Вглядитесь в эти серьезные и улыбчивые лица на 
фотографиях, которые сделаны в Нарымской сред
ней школе. Место, где живут эти ребята, в прошлом 
носило название Нарымской ссылки. О тех давних, 
тяжелых временах напоминают материалы местного 
краеведческого музея. В наше время нарымчане. 
как и вся советская молодежь, пользуются величай
шим правом, завоеванным социализмом, — всеоб
щим правом на образование.

В школе — 211 уча
щихся. После уроков 

VW ■ ■ каждый из них находит
себе дело по душе в 
кружках фотодела, юнна
тов, «умелые руки», 
математики, химик. Мно
гие занимаются в спор
тивных секциях.

Здесь работает по-на
стоящему творческий 
преданный делу коллек 
тив педагогов. Каждый 
из учителей отдает всю 
свою энергию, знания и 
любовь почетному делу 
воспитания подрастающе
го покоЛения.

НА СНИМКАХ: на уроке 
в четвертом классе; пятнад 
цатый год преподает мате
матику Нина Андреевна Ко 
лотовкина, она пользуется 
заслуженным уважением и 
любовью своих учеников 
всего коллектива учителей; 
Галина Борисова и Марина 
Эйва — ученицы восьмого 
класса, в журнале успевае
мости против их фамилий 
только хорошие и отличные 
оценки.

Фото Н. Потапова.

И з  л е т о п и с и

В е л и к о й
О т е ч е с т в е н н о й

ШЕФСКОЕ
Т О М И

ЗНАМЯ
Ч Е Й

Сегодня мы снова возвращаемся к ратному подвигу 
воинов, сражавшихся под знаменем 79-й гвардейской 
четырежды орденоносной дивизии. В декабре нынешне
го года исполнится 40 лет с того дня, когда началось 
формирование этого прославленного соединения. Юби 
лею будет посвящена встреча ветеранов дивизии, кото- 
рая состоится с 5 по 10 мая 1981 года в Томске. 3 
многих республик и областей Союза приедут сюда быв
шие воины-однополчане, которые станут дорогими го
стями нашего орденоносного города.

В публикуемых сегодня воспоминаниях подполковни- 
ка запаса В. С. Яцкевича рассказывается о шефском 
знамени томичей, врученном дивизии перед отправкой 
на фронт, под которым она прошла славный боевой 
путь.

З ИМОЙ 1941—1942 гг. 
на всех фронтах шли 
жестокие, кровопро

литные бои. Советские вой
ска отбросили врага от сто
лицы, нанесли ему мощные 
удары , под Тихвином и Ро
стовом. Фронт требовал 
все новых и новых попол
нений.

15 декабря 1941 года по 
приказу Сибирского воен
ного округа в Томске нача
ла формироваться 284-я 
стрелковая дивизия, став
шая впоследствии 79-й 
гвардейской.

Мы знали, что времени 
на формирование и обуче
ние было отведено крайне 
мало. За короткий срок 
предстояло овладеть боевой 
техникой, тактикой ведения 
боя, воспитать в людях вы
сокие морально-боевые ка
чества, выковать воинскую 
дисциплину, без чего нель
зя успешно воевать.

Боевая подготовка в под
разделениях не прекраща
лась ни днем, ни ночью: 
учения, марш-броски,
стрельбы. Все это чередова
лось с изучением матери
альной части оружия. Осо
бое внимание уделялось 
обучению борьбе с танками 
противника. Был брошен 
клич: каждый боец должен 
стать истребителем танков.

И вот наступило время 
инспекторской проверки. 
Бее подразделения были 
подняты по тревоге и пять 
дней и ночей сдавали экза
мен на боевую зрелость. 
Члены комиссии были удов
летворены выучкой соеди
нения и признали его впол

не боеспособным и при
годным для выполнения 
боевых заданий на фронте.

15 марта 1942 года в по
мещении драматического 
театра собрались предста
вители трудящихся города 
на прощальную встречу с 
воинами дивизии. Собрание 
открыл первый секретарь 
горкома партии Сергей Се
менович Чернышев. В сво
ем вступительном слове он 
сказал, что, провожая диви
зию на фронт, томичи ре
шили вручить ей боевое 
знамя и дать наказ бороть
ся с врагом беспощадно. 
«Мы надеемся, — говорил 
он, — что воины дивизии 
не запятнают это знамя, с 
честью пронесут его до 
Берлина, до полной победы 
над гитлеровской Герма
нией».

Шефское знамя дивизии 
вручала делегация из трех 
человек — представителей 
электромеханического заво
да, швейной фабрики и 
драмтеатра. Оно было из
готовлено из красного бар
хатного занавеса драмтеат
ра.

Принимая знамя, коман
дир дивизии подполковник 
Николай Филиппович Ба- 
тюк преклонил колено и 
поцеловал алое полотнище. 
Бее встали* долго и горячо 
аплодировали.

С ответным словом вы
ступил комиссар дивизии 
Константин Терентьевич 
Зубков. Он заверил всех 
присутствующих, что вои
ны-сибиряки с честью вы
полнят данный им наказ. 
«В этом, — сказал он, —

мы вам, дорогие томичи, 
клянемся!» И в зале три
жды прогремело: «Клянем
ся! Клянемся! Клянемся!»

Комиссар запел «Интер
национал», слова гимна 
подхватили представители 
полков дивизии, весь зал. 
Потом были дружеские 
объятия, горячие рукопожа
тия.

Так Томск провожал свою 
подшефную дивизию на 
фронт.

Б ОЕВОЕ крещение си
бирская 284-я приняла 
на Брянском фронте, 

у станции Касторной. Диви
зии была поставлена зада
ча — задержать противни
ка, чтобы дать возможность 
нашей 40-й армии, отсту
павшей под ударами пре
восходящих сил фашистов, 
сосредоточиться на Дону.

1 июля передовые немец
кие батальоны атаковали 
наши позиции, но были 
почти полностью уничтоже
ны. Во второй половине дня

ся 1047-й стрелковый полк. 
Рукопашные схватки завя
зывались прямо в реке.

Был момент, когда наши 
дрогнули и попятились на
зад. Тогда комиссар диви,- 
зии К. Т. Зубков обратился 
к комдиву за разрешением 
ввести в бой последний 
резерв — две стрелковые 
роты. В передних рядах со 
знаменем в руках шел сам 
комиссар. Как тогда, в Том
ске, при вручении знамени, 
он запел «Интернационал»^ 
«Это есть наш последний 
и решительный бой...» Сло
ва гимна подхватили , бой
цы. А потом над полем боя 
загремело мощное «ура!». 
Советские воины стреми
тельно бросились на врага, 
опрокинули его и на этот 
раз.

На следующий день диви
зия вырвалась из окруже
ния.

СТАЛИНГРАДЕ, ког
да немцы захватили 
Мамаев Курган, на

враг бросил против нас штурм его 28 сентября 1942
танки. За танками прямо 
на машинах мчалась мото
пехота. Из-за горизонта все 
подходили и подходили 
войска. Казалось, им нет 
конца...

3 июля противник окру
жил дивизию со всех сто
рон. Утром более тридцати 
немецких самолетов начали 
бомбить поселок Касторное 
и передний край обороны 
дивизии. После этого до 
двух полков пехоты при 20 
танках пошли в наступле
ние с севера и запада. Но 
это был отвлекающий ма
невр. Главный удар фаши
сты нанесли через час с 
юга и юго-востока, где за
нимал оборону 1047-й стрел
ковый полк. Здесь они вве
ли в бой около 200 танков и 
до трех полков пехоты.

Весь день шел тяжелый 
бой. Наши подразделения 
отбивали все атаки врага. 
Но на исходе были боепри
пасы, иссякли резервы.

Под прикрытием танков 
и артиллерии пехота про
тивника снова и снова 
крупными силами пыталась 
форсировать реку Олым. 
Навстречу врагу поднимал-

года пошла 284-я стрелко
вая дивизия.. Впереди на
ступавших цепей со знаме
нем снова шел комиссар 
дивизии К. Т. Зубков. Зна
мя как бы притягивало 
всех, звало за собой вперед. 
Биться с врагом рядом с 
боевым знаменем для каж
дого из нас была великая 
честь. Мы ворвались в рас
положение врага и в четы
рехчасовом бою очистили 
от него Мамаев Курган, до
шли до железобетонных ба
ков.

В Сталинграде дивизия 
стала гвардейской. С этого 
времени она в бой, шла с 
новым гвардейским боевым 
знаменем, но шефское зна
мя томичей, как святыню, 
донесла до Берлина. И ког
да в поверженной гитлеров
ской столице воины диви
зии собрались на митинг 
Победы, перед строем про
несли два знамени: гвар
дейское и шефское томское.

Б. ЯЦКЕВИЧ, 
подполковник запаса, 
заместитель председате
ля совета ветеранов 79-й 
гвардейской стрелковой 

дивизии.

ТЕАТР ДРАМЫ
2 4  м а р т а .  П р е м ь е р а  с п е к 

т а к л я  «Вызов» —  1 9 - 3 0 .
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

2 4  м а р т а .  « А  все-таки она 
вертится?., или Гуманоид в не
бе мчится» —  1 8 .

К у л  ь т у р н а я  
х р о н и к а  

Выставка 
« малой > скульптуры

В пятницу в залах До
ма офицеров открылась 
передвижная выставка 
скульптуры малых форм, 
организованная Союзом 
художников РСФСР. Она 
создана на основе экспо
зиции III республикан
ской выставки произве
дений этого жанра, кото
рая экспонировалась в 
Москве, Ленинграде и 
ряде других городов 
страны.

В экспозиции пере
движной выставки пред
ставлено 80 произведений 
скульпторов А. В. Мар- 
ца, В. А. Вахромеева, 
А. М. Белашова, Р. X. 
Мурадяна и других со
ветских ваятелей. Среди 
них и произведения на
шей землячки — том
ского скульптора В. Г. 
Муштаковой.

Выставленные работы 
различны по жанрам и 
манере .исполнения. Это 
— портреты деятелей 
революционных лет, ис
торических персонажей, 
наших современников, 
композиции по мотивам 
литературных произве
дений, анималистическая

скульптура. Работы вы
полнены в различных 
материалах: шамоте,
бронзе, фарфоре, дереве. 
Они отличаются эмоцио
нальностью, академиче
ской законченностью ис
полнения, декоративно
стью.

В. ФЛЕГОНТОВА.

Северные гастроли 
народного театра

Три поездки в районы 
области совершил в по
следнее время народный 
драматический театр До
ма ученых. В Первомай
ском и Каргасокском 
районах самодеятельные 
артисты показали свои 
работы. «Гнездо глухаря» 
и «Мы расскажем сказ
ку». Третья поездка при
вела театр в Александ
ровский район. Народ
ный театр не обошел во 
время северных гастро
лей и вахтовых поселков 
нефтяников. На васюган- 
ских вахтах увидели 
спектакль «Альма-ма
тер» в новой редакции, 
посвященный съезду пар
тии. А на Вахе и в 
Стрежевом — другие ра
боты театра.

Сейчас коллектив, воз
главляемый заслужен
ным артистом РСФСР 
О. Афанасьевым. при
ступил к работе над 
пьесой А. Вампилова 
«Старший сын».

А. АНУФВИЕВ.

К С ВЕД ЕН И Ю  Д ЕП У ТА Т О В
25 марта, в 15 часов, в Доме офицеров (пр. Ленина, 56) 

созывается пятая сессия Томского городского Совета на
родных депутатов семнадцатого созыва.

На рассмотрение сессии выносятся вопросы: 1. Отчет
о работе исполнительного комитета городского Совета 
народных депутатов за 1980 год. (Докладчик — предсе
датель горисполкома Н. Г. Черкашин). 2. О ходе вы
полнения критических замечаний, высказанных депута
тами на II сессии городского Совета XVII созыва «О за
дачах городского и районных Советов по выполнению 
постановления ЦК КПСС, Совета Министров СССР и 
ВЦСПС «О дальнейшем укреплении трудовой дисцип
лины и сокращении текучести кадров в народном хо
зяйстве». (Докладчик — заведующая оргинструкторским 
отделом Т. А. Якунина).

* * *
Пятая сессия Ленинского районного Совета народных 

депутатов состоится 26 марта, в 15 часов, в зале заседа
ний Ленинского райкома партии (пр. Ленина, 122).

Повестка дня: Отчет о работе исполкома районного 
Совета за 1980 год.

* * * .

Пятая сессия Советского районного Совета народных 
депутатов созывается 26 марта, в 15 часов, в помеще
нии СМУ-8 (пер. Плеханова,4).

На рассмотрение сессии выносится: Отчет о работе 
исполкома районного Совета народных депутатов за 
1980 год.

АНОНС

« Ш е д е в р ы

симфонической
м у з ы к и »

У Томского симфониче
ского оркестра в этом сезо
не выпущено несколько 
музыкальных абонементов. 
Цикл концертов «Шедевры 
симфонической музыки»
предназначен специально 
для студентов.

25 марта в Доме офице
ров в рамках этого абоне
мента под управлением 
К. Царева впервые в Том
ске прозвучит Вторая сим
фония немецкого романти
ка Ф. Мендельсона-Бар
тольди. В этот вечер люби
тели музыки услышат так
же Концерт для скрипки с 
оркестром финского класси
ка Я. Сибелиуса. Концерт 
исполнит солист симфони
ческого оркестра Павел Че
ботов.

Т. ЮРЬЕВА.

е д и н е н н а я  
з д р а в н и ц а  
н а  И р т ы ш е

ОМСК, 18 марта. (Корр. 
ТАСС В. Лобода). Межве

домственные «границы» не 
помешали рабочим трех 
омских предприятий, отно
сящихся к трем разным , от
раслям, открыть в качестве 
полноправных хозяев оздо
ровительный сезон в новом 
санатории - профилактории, 
вступившем сегодня в строй 
на берегу Иртыша. Он со
оружен по инициативе 
профсоюзных комитетов и 
администрации Омского су

доремонтно - судостроитель
ного завода, объединения 
Омсклес, фабрики «Ков
ровые. изделия» на объеди
ненные средства.

— Омские предприятия- 
гиганты уже создали для 
отдыха и лечения своих 
тружеников свыше -20 мощ
ных здравниц санаторно
профилактического типа, — 
сообщили в областном сове
те профсоюзов. — Естест

венно, что крупная новост
ройка не по плечу каждому 
предприятию. Мы и решили 
в этих случаях использо
вать путь кооперирования.

Омские профсоюзы реши
ли использовать этот опыт 
не только в строительстве 
профилакториев, но и при 
сооружении общежитий, 
детских садов, поликлиник, 
других объектов культурно
го и бытового назначения.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Ю ность  Петра» ( д в е  с е р и н )  

8-40. 13-20. 16, 18-40. «Ф е 
дора» —  21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
« У  каждого свой шанс» —

8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20. 22. «Операция 
«А в т о б у с »  —  8-40, 10-20. 12,
13- 40, 15-20, 17. 18-40, 20-20.
22. Зал кинохроники. «На 
XXVI съезде КП С С » —  14-25.
17. «Тр у д н а я  Олимпиада в 
Л е й к-П лэси де»,  «И с п ы та те л ь 
ный срок»,  «С частье»  —  9,
10-05, 11-10, 12-15, 13-20,15-30.

«ОКТЯБРЬ»
М ультсборни к No 92 — 10-30. 

« А в г у с т  без императора» ( д в е  
с е р и н )  —  8-40. 11-10. 13-40.
16-10, 18-40, 21-10. «Проделки
мизантропа» —  8-50, 12. 13-40, 
17, 18-40. 20-20. 22. К и н о л е к 
т о р и й  «Н а  пороге совершен
нолетия» —  15-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«П ти ц ы  над городом» —

14- 20. «Вас ожидает граждан
ка Никанорова» —  9. 10-40.
12-20. 14-10, 16, 17-40, 19-20.
21. «В  бой и д у т  одни «с та р и 
к и »  —  9-10. 10-50, 12-30,
16- 10, 17-50, 19-30, 21-10.

«ПИОНЕР»
М у л ь т ф и л ь м  «Медвежонон 

в носмосе» —  9. 10-40. 14-30.
«П у з ы р ь к и »  —  13!. «Кавказ
ская пленница, или Новые 
приключения Ш ур и к а »  —  16.
17- 40. 19-20. 21. Киноклуб
«Иснорна» —  12-30.

«СИБИРЯК»
«Р .В .С.»  —  9-20. «Долгая

ночь» ( д в е  с е р и и )  —  11, 13-30. 
16, 18-30, 21.

ДВОРЕН КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М у л ь т с б о р н и к  «Баба Яга 
против» —  15. «Однажды
двадцать лет  с п у с тя »  — . 17.
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Спасите «К онкор д»  —  17-10. 

19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Комиссар полиции обвиня
ет»  ■—  17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ш е с ть  тысяч нилометров 
страха» —  17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Быстрее собственной тени» 
—  19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-и

«Любимый Раджа» ( д в е  с е 
р и и )  —  1 7 .  2 0 .

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Семейный к р у г»  —  17,

19, 2.1.

Томское фармацевтиче
ское училище проводит

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

27 марта, с 10 часов.
Приглашаются учащиеся 

8—10-х классов.
Адрес: г. Томск-41, пр.

Кирова, 34.

Томский государственный 
педагогический институт 
им. Ленинского комсомола 
27 марта, с 14 час., прово
дит для учащихся школ

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

(пр. Комсомольский, 75, ауд. 
311-я).

В программе: ознакомле
ние с факультетами, кафед
рами, консультации по 
предметам вступительных 
экзаменов.

Томское педагогическое 
училище организует бес
платные заочные курсы по 
подготовке к поступлению 
в училище.

Заявления о зачислении 
на курсы присылать на 
имя директора с указанием 
выбранной специальности и 
точным обратным адресом.

Томский государственный педагогический институт 
им. Ленинского комсомола проводит прием на заочное 
отделение на факультеты:

биолого-химический (специальность «биология»), 
иностранных языков (специальности: «английский

язык», «немецкий язык»),
русского языка и литературы,
физико-математический (специальность «математика»), 
физического воспитания,
педагогики и методики начального обучения!
Срок обучения — 5 лет.’
С 1 апреля по 31 мая работают платные подготови

тельные курсы!
С 1 по 20 июня поступающие сдают приемные экза

мены:
на биолого-химический факультет — по химии, био

логии, физике, русскому языку и литературе (письмен
но);

на факультет иностранных языков, русского языка и 
литературы — по русскому языку и литературе (устно 
и письменно), истории СССР, иностранному языку;

на физико-математический факультет — по математи
ке (письменно и устно), физике, русскому языку и лите
ратуре (письменно);

на факультет физического воспитания — по биологии, 
химии, русскому языку и литературе (письменно), по 
спецпредмету (легкая атлетика, гимнастика, плавание);

на факультет педагогики и методики начального обу
чения — по истории СССР, математике (устно), по рус
скому языку и литературе (устно и письменно).

Заявления о приеме подаются с 20 апреля по 31 мая 
на имя ректора института с приложением: документа о 
среднем образовании (в подлиннике), характеристики с 
последнего места работы, выписки из трудовой книжки, 
медицинской справки по форме № 286, 4 фотографий 
размером 3X 4 см.

Адрес института: 634044, Томск, пр. Комсомольский,
75. За справками обращаться по тел.- 4-20-01.

Томское педагогическое 
училище проводит 27 мар
та, с 12 часов,

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

для выпускников средних 
школ г. Томска и области. 
Приглашаются учащиеся и 
их родители.

., В программе; встреча с 
ветеранами педагогического 
труда, знакомство с учили
щем и правилами приема, 
концерт.

Адрес училища; г. Томск, 
ул. Крылова, 12, корпус 1. ■

Томский ордена Октябрь
ской Революции и ордена 
Трудового Красного Знаме
ни государственный универ
ситет имени В. В. Куйбы
шева 26 марта, с 10 часов, 
в конференц-зале главного 
корпуса пооводит

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

для выпускников школ и 
рабочей молодежи.

Ведущими учеными уни
верситета будут проведены 
беседы о специальностях и 
организованы экскурсии по 
кафедрам, музеям и лабо
раториям.

В ТО Р Н И К ,  24 марта 
ПЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
8 . 0 0 .  « В р е м я » .  9 . 0 5 .  « П о д 

п о л ь н ы й  о б к о м  д е й с т в у е т » .
1 - я  с е р и я .  « В о й н а » .

С 1 0 . 1 0  д о  1 4 . 3 0  —  п е р е р ы в .
1 4 . 3 0 .  Н о в о с т и .

ТО М С К
1 4 . 5 0 .  С т у д и я  « Ю н о с т ь » .  *  Н а  

л е с н ы х  т р а с с а х » .  1 5 . 1 0 .
« З е м л я  с п р о с и т » .  Н а у ч н о - п о 
п у л я р н ы й  ф и л ь м .

МОСКВА
1 5 . 3 0 .  К  н а ц и о н а л ь н о м у

п р а з д н и к у  С о ц и а л и с т и ч е с к о й  
Р е с п у б л и к и  Б и р м а н с к и й  С о ю з  
—  Д н ю  с о п р о т и в л е н и я .  К о н 
ц е р т  н а ц и о н а л ь н о г о  а н с а м б л я  
т а н ц а  Б и р м ы .  1 6 . 0 0 .  « Ж и з н ь  
н а у к и » .  А к а д е м и к  С. И. В а в и 
л о в .  1(6 . '45. « Ф и л ь м  —  д е т я м » .
« О с к а р ,  К и н а  и  Л а з е р » .  Т е л е 
в и з и о н н ы й  х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф и л ь м .  ( И с п а н и я ) .  1 8 . 1 5 .  П о ч 
т а  п р о г р а м м ы  « В р е м я » .  1 8 . 4 5 .  
« С е г о д н я  в  м и р е » .  1 9 . 0 0 .  « Р е 
ш е н и я  X X V I  с ъ е з д а  К П С С  —  
в  ж и з н ь ! »

Т О М С К
1 9 . 3 0 .  Н о в о с т и .

МОСКВА
1 9 . 4 5 .  « П о д п о л ь н ы й  о б к о м  

д е й с т в у е т » .  2 - я  с е р и я .  « Б о л ь 
ш о й  о т о я д » .  2 1 . 0 0 .  « В р е м я » .  
2 1 . 3 5 .  « Ч т о ?  Г д е ?  К о г д а ? » .  Т е 
л е в и з и о н н а я  в и к т о р и н а .  2 2 . 2 5 .  
« С е г о д н я  в  м и р е » .

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

1 9 . 3 0 .  « Р е ш е н и я  X X V I  с ъ е з 
д а  К П С С  —  в  ж и з н ь ! »  « У ч е -

. н ы е  —  н а р о д н о м у  х о з я й с т в у » .  
Н а у ч н о - п р а к т и ч е с к и й  с е м и н а р  
п о  п о р о ш к о в о й  т е х н о л о г и и  и  
м е т а л л у р г и и  в  Т о м с к е .  2 9 . 1 0 .  
Н о в о с т и .  2 0 .2 .5 .  « О п а с н ы й  
в р а г  з д о р о в ь я » .  П е р е д а ч у  в е 
д е т  в р а ч - н а р к о л о г  В .  И.  В о л 
к о в .  2 0 . 5 5 .  К о н ц е р т  с и м ф о н и 
ч е с к о г о  о р к е с т р а  Т о м с к о й  о б 
л а с т н о й  ф и л а р м о н и и .

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Бюро по трудоустройству 
населения в орс объедине
ния Томскнефть для ра
боты вахтово-экспедицион
ным методом приглашает: 
поваров всех разрядов, под
собных кухонных рабочих, 
мойщиц посуды, экспедито
ров, грузчиков. Принятым 
предоставляются льготы, 
установленные для работа
ющих в районах, прирав
ненных к районам Крайнего 
Севера. Общежитие предо
ставляется.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, — в бюро 
по трудоустройству, или 
г. Стрежевой, орс объеди
нения Томскнефть, тел. 
9-12-96, 9-12-33.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает ни 
работу на станцию Томск-11: 
составителей поездов, по
мощников составителей, 
экипировщиков льдопунк- 
та.

Принятые на работу 
пользуются льготами для 
работников железнодорож
ного транспорта. Квартиры, 
детские сады, ясли предо
ставляются в порядке оче
реди.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, — в бюро
по трудоустройству.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с заво
дом стеновых материалов 
срочно приглашают на ра- < 
боту: заместителя директора 
по строительству, главного 
бухгалтера, старшего бух
галтера материальной груп
пы, кассира, старшего ин
женера КИПиА, инженера 
газового хозяйства, тепло
техника, инженера-техноло- 
га, лаборантов, инженера 
по комплектации запасных 
частей и КИПиА, инженера 
по транспорту и тяжелой 
технике, механика, худож
ника по керамике, кранов
щика, водителей I—III 
классов.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, •— в бюро
по трудоустройству.

_

П а р т б ю р о ,  м е с т к о м  а п п а 
р а т а  о б к о м а  К П С С  в ы р а 
ж а ю т  г л у б о к о е  с о б о л е з н о 
в а н и е  и н с т р у к т о р у  о б к о 
м а  п а р т и и  С. Ф .  М о з г о л и н у  
п о  п о в о д у  с м е р т и  м а т е р и  

М 0 3 Г 0 Л И Н 0 Й  
Дарьи Григорьевны.

3-44-35, за м е с ти те ле й  р е д а к то р а  —  3-06-52, 3-31-25. отв. с е к р е та р я  —  3-32-34,

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ !>
А д р е с  р е д а к ц и и :  634050, Томск, Г С П ,  пр .  Ф р у н з е ,  103. Те ле ф о н ы : п р и е м н о й  р е д а к то р а

о тд е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3-40-51, о тд е л а  п р о п а г а н д ы  —  3-40-24, о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  3-4 6-76, 3-40-58, о т д е л а  н е ф т е г е о л о г и и  н с т р о и т е л ь с т в а  —  3-41-83,
зя н с тв а  —  3-43-75, 3-43-60. о тд е л а  н а у к и  и у ч ебны х заведений —  л -43-63, о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  — • 3-43-32,  3-31-22. о т д е л а  с о в етс ко го  с т р о и т е л ь с т в а  и быта
—  3-31-61,  3-06-87, о б щ е с тв е н н о й  п р и е м н о й  —  3-42-07. о т д е л а  о б ъ я в л е н и й —  3-06-62,  д е ж у р н о г о  —  3-41-59. о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  3-40-91.
—  3-15-25, б у х г а л т е р и и  —  3-10-17.

с е к р е т а р и а т а  —  3-40-20.  3-44-48,
3-41-53, о т д е л а  с е ль с к о го  хо- 
3-41-65, 3-06-31. о тд е л а  писем
Прием ной ИЗДаТеЛЬСТва f c ... ~Ш
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